



**FACULTAD DE DERECHO
PROGRAMA DE DERECHO
BOGOTÁ D.C.**

LICENCIA CREATIVE COMMONS: “Atribución no comercial”. 2.5 Colombia (CC BY-NC 2.5).

AÑO DE ELABORACIÓN: 2017

TÍTULO: Contratación laboral de los jugadores de futbol en Colombia.

AUTOR: Fernandez Cortes, Mario

DIRECTOR/ASESOR: Ostau de Lafont, Francisco Rafael.

MODALIDAD: Articulo de Investigacion.

PÁGINAS: **TABLAS:** **CUADROS:** **FIGURAS:** **ANEXOS:**

CONTENIDO:

INTRODUCCIÓN

1. SITUACION LABORAL DE LOS FUTBOLISTAS EN COLOMBIA
 2. ANTECEDENTES NORMATIVOS
 3. CONTRATOS DE FUTBOLISTAS EN COLOMBIA
 4. SEGURIDAD SOCIAL DE LOS FUTBOLISTAS EN COLOMBIA
 5. DERECHOS DEPORTIVOS DE LOS JUGADORES DE FUTBOL EN COLOMBIA
 6. LEY LABORAL DEL FUTBOL
- CONCLUSIONES
REFERENCIAS

DESCRIPCIÓN: El futbol como deporte profesional en Colombia, ha venido creciendo y se ha convertido en una actividad económica importante, la primera



división de fútbol en nuestro país sin duda representa hoy en día una de las más importantes de Latinoamérica, sin embargo no ha sido regulado el régimen laboral de los futbolistas en Colombia, por lo que han surgido unas modalidades de contratación que atentan contra los derechos laborales de los jugadores de fútbol, que se ven sometidos a ajustarse a las condiciones de los clubes deportivos aun cuando esto desmejore notoriamente su calidad de vida. El presente artículo busca realizar un análisis de las características que rodean la contratación de los futbolistas en Colombia, para de esta manera poder plantear alternativas que permitan mejorar las condiciones laborales de los mismos, teniendo en cuenta que los riesgos de esta profesión no se pueden equiparar a otros oficios. Este análisis reviste especial importancia, teniendo en cuenta que nuestro país, se ha convertido en uno de los más competitivos a nivel futbolístico, y eso se tiene que ver reflejado en las condiciones de vida de los profesionales que se dedican a este deporte, por lo que es necesario fijar condiciones laborales específicas, para que exista seguridad jurídica tanto para el futbolista como para el club deportivo que lo contrata.

METODOLOGÍA: La metodología utilizada en el presente artículo de investigación es de tipo doctrinal y jurisprudencial hermenéutica, ya que mediante el análisis se fundamentó en su mayoría en el análisis de estos elementos.

PALABRAS CLAVE: TRABAJO, CONTRATOS, GARANTIAS LABORALES, REGIMEN LABORAL, SEGURIDAD SOCIAL.



CONCLUSIONES:

Se puede identificar como con el paso del tiempo se han tratado de fortalecer los mecanismos para la protección de los derechos de los futbolistas, para de esta manera dignificar esta profesión y permitir a los profesionales ejercerla de una manera ajustada a la ley, sin embargo, aún se encuentran muchos vacíos que han llevado a que se presenten conflictos de diversa índole por la inseguridad jurídica que persiste en muchos temas de contratación de futbolistas profesionales en Colombia.

Por lo tanto hemos observado de acuerdo a los temas que fueron desarrollados dentro del presente artículo de investigación, la insuficiencia que ha presentado el Código Sustantivo del Trabajo al contemplar todos los temas que tienen que ver con contratación en el fútbol profesional colombiano, y esto en definitiva tiene que ver con que esta profesión presenta unas características diferentes por lo que exige ser tratada con una normativa especial que permita contemplar las variables que pueden surgir en la relación laboral del empleador y el club deportivo.

El régimen laboral aplicable a los jugadores de fútbol profesionales debe contemplar los riesgos inherentes a la actividad que estos realizan, por esto es necesario crear una legislación laboral especial que permita tener en cuenta diversos aspectos como las obligaciones de las partes, el tratamiento de las lesiones entre otros.

De igual manera es necesario establecer un ente imparcial que pueda resolver las controversias que puedan surgir entre los futbolistas y sus empleadores deportivos, esto teniendo en cuenta que es necesario que estos inconvenientes se



resuelvan de manera rápida, para garantizar al futbolista su vinculación a otra institución deportiva en condiciones normales.

FUENTES:

Acero, A., Morales, S., & Winston, J. (2012). Los efectos jurídicos en el ámbito del derecho laboral respecto de los jugadores del futbol profesional colombiano tras la entrada en vigencia de la ley 181 de 1995 hasta el año 2012. (Tesis de Pregrado). Universidad Libre De Colombia. Bogotá. Recuperado de <http://repository.unilibre.edu.co/bitstream/handle/10901/6421/AceroMirandaAndrea2012.pdf?sequence=1>

ACOLFUTPRO, (2014). Guía para el futbolista profesional en Colombia. Bogotá. Recuperado de <http://acolfutpro.org/p/la-cartilla-del-futbolista-una-herramienta-de-trabajo/>

Briceño Martínez, J. (2017). El bienestar del futbolista colombiano a través de sus derechos (Tesis de Pregrado). Universidad Católica de Colombia. Recuperado de <http://repository.ucatolica.edu.co/bitstream/10983/7059/4/EL%20BIENESTAR%20DEL%20FUTBOLISTA%20COLOMBIANO%20A%20TRAV%20C3%89S%20DE%20SUS%20DERECHOS.pdf>

Cárdenas Castro, F. (2003). Importancia de la existencia del contrato de trabajo de los deportistas profesionales en el regimen laboral colombiano. (Tesis de



Pregrado). Pontificia Universidad Javeriana. Bogota. Recuperado de <http://www.javeriana.edu.co/biblos/tesis/derecho/dere5/TESIS77.pdf>

Código Sustantivo del Trabajo, Decreto 2663 de 1950. Publicado en el diario oficial 27407.

Congreso de la Republica, (1994). Exposición de motivos Ley 185 de 1994 de julio 29. Recuperado de <http://www.alcaldiabogota.gov.co/sisjur/normas/Norma1.jsp?i=10592>

Corte Constitucional de Colombia (1998). Sentencia T/302 de 18 de Junio. M.P Alejandro Martinez Caballero.

Corte Constitucional de Colombia (2016). Sentencia T/550 de 11 de Octubre. M.P Aquiles Arrieta Gomez.

Escobar, D., Jiménez, J., Ojeda, K., & Mera, J. (2014). *Situación actual del aseguramiento en riesgos laborales de futbolistas profesionales en Colombia y Nariño, 2014* (Tesis de Especialización). Universidad CES.

Galan Gutierrez, C. (2015). *Nominas, seguridad social y contratación laboral* (1st ed., p. 47). Madrid: FC EDITORIAL.

González Acevedo, E. (2006). *¿Es el Deporte, la Recreación y la Educación Física en Colombia, un derecho fundamental?* (Tesis de Especialización). Universidad de Antioquia, Sede Medellín.



Hoyos Galindo, E. (2017). Seguridad social en el deporte Colombia. *Revista Pielagus*, 1. Recuperado de <http://www.revistapielagus.com/articulos/05.-seguridad-social-en-e.pdf>

Lindarte, J., Ortiz, M., & Gómez, C. (2017). Enfoque ocupacional de las lesiones traumáticas de los meniscos en futbolistas profesionales en Colombia (Tesis de Especialización). Universidad CES. Sede Bogotá. Recuperado de <http://bdigital.ces.edu.co:8080/repositorio/handle/10946/2000>

Londoño, A. (2010). Derecho y contratación deportiva (Tesis de Pregrado). Universidad del Rosario. Bogotá. Recuperado de <http://repository.urosario.edu.co/bitstream/handle/10336/2098/80926615.pdf;jsessionid=2C7CCAFF0FCA0CF651D8438DFA8F6068?sequence=1>

Ministerio de Trabajo de Colombia, (2017). *Proyecto de Ley del Fútbol*. *Mintrabajo.gov.co*. Recuperado el 21 de Marzo 2017, de <http://www.mintrabajo.gov.co/agosto-2013/2140-proyecto-de-ley-del-futbol.html>

Ministerio de Trabajo de Colombia, (2017). *Incapacidad*. *Mintrabajo.gov.co*. Recuperado el 20 de marzo de 2017, de <http://www.mintrabajo.gov.co/preguntas-frecuentes/incapacidad.html>

Nieto Puerto, M. (2016). Necesidad de implementar a los deportistas de clubes de fútbol profesional colombiano un sistema de gestión de seguridad y salud en el trabajo. (Tesis de Pregrado). Universidad Militar Nueva Granada. Recuperado



de

<http://repository.unimilitar.edu.co/bitstream/10654/14150/3/NietoPuertoMiguelAngel2016.pdf>

Orrego, L., Velásquez, J., & Uribe, L. (2010). Caracterización psicosocial del futbolista perteneciente a la categoría primera "A" del Fútbol Profesional Colombiano. *Pensando Psicología*, 6(10). Recuperado de <https://revistas.ucc.edu.co/index.php/pe/article/view/411/412>

Ortegon Posada, A. (2013). Realidad de la contratación de los jugadores de fútbol profesional colombiano. Semillero Derecho Laboral, Universidad De Manizales, 1. Recuperado de <http://ridum.umanizales.edu.co:8080/xmlui/bitstream/handle/6789/305/Realidad%20de%20la%20contrataci%C3%B3n%20de%20los%20jugadores%20de%20f%C3%BAtbol%20profesional%20colombiano.pdf?sequence=1>

Perico, D., Beltrán, M., & Gómez, D. (2012). *Análisis del derecho deportivo desde la perspectiva del derecho comercial* (Tesis de especialización). Pontificia Universidad Javeriana. Sede Bogotá.

Procuraduría General de la Nación, (2010). Trabajo digno y decente en Colombia Seguimiento y control preventivo a las políticas públicas (p. 84). Bogotá.

Rojas Quintero, L. (2012). *La falta de reconocimiento de los derechos y garantías fundamentales, laborales y de seguridad social de los futbolistas en Colombia* (Tesis de Especialización). Universidad de la Sabana. Recuperado de

**RESUMEN ANALÍTICO EN EDUCACIÓN
- RAE -**



UNIVERSIDAD CATÓLICA
de Colombia
Vigilada Mineducación

RIUCaC

http://intellectum.unisabana.edu.co/bitstream/handle/10818/2891/LUZ_ESTELA__ROJAS__QUINTERO.pdf?sequence=1&isAllowed=y

Ruiz Medina, C. (2012). *Estrategia financiera y administrativa para un club profesional de futbol en Colombia* (Tesis de especialización). Universidad EAN. Sede Bogotá.